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 TR.  HON.  STEPHEN HARPER (Premier  ministre  du 

Canada) : Alors je suis avec moi aujourd’hui le Président du Bénin et président 

de l’Union africaine de l’année passée, Monsieur Thomas Boni Yayi, qui est 

un grand ami du Canada et grand partenaire, grand partenaire dans des affaires 

économiques  et  de  sécurité,  et  aussi,  aussi  dans  des…  discuterons  aussi 

évidemment des enjeux régionaux de l’Afrique et tout ça. Très honoré par sa 

présence ici. 

Alors Thomas Boni Yayi, President of Benin, welcome. 

Great to have you here. You are a great friend of Canada, a great partner in the 

economy and security, and we’re going to discuss obviously regional issues as 

well.  President  Boni  Yayi  is  not  simply  the  President  of  Benin,  but  also 

president, chair of the African Union for the past (inaudible), so we’re greatly 

honoured to have you. Bienvenue. 

THOMAS BONI YAYI (President of Benin): Thank you. 

Thank you, Prime Minister, thank you very much. 

Monsieur  le  Premier  Ministre  (inaudible)  je  voudrai 

exprimer toute ma gratitude au nom du Bénin, au nom de l’Union africaine, de 

m’avoir invité à votre grand et beau pays, et je venais en réalité pour voir un 
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grand ami, le Premier Ministre, qui fait un travail remarquable avec son peuple 

en cette période de crise pour (inaudible) économique forte, et c’est si partagé.  

Alors  le  Bénin,  au  cœur  du  continent  africain,  également  comme  je 

(inaudible), est pratiquement plus c’est forcé décrire les conditions du peuple 

et stabilité,  de sécurité ou participer à une croissance forte (inaudible) et la 

prospérité et la paix. Donc je suis venu naturellement au Canada, qui est une 

des puissances économiques mondiales. Je vois… je (inaudible) et important 

dans le G8. De ce point de vue, je suis venu discuter avec le Premier Ministre 

des questions de paix et stabilité, de sécurité du continent, des questions de 

bonne  gouvernance,  de  lutte  contre  la  corruption,  les  frais  de  l’impunité, 

d’obligation  des  résultats  et  des  reddition  des  comptes  et  les  questions 

maintenant  de  grands  projets  qui  doivent  pousser  le  continent  pour  lui 

permettre de participer à une, disons, à une croissance forte dans le monde, et 

également obtenir l’appui du Canada pour régler la question, naturellement, 

d’une  gouvernance  concertée  des  affaires  de  notre  planète.  Monsieur  le 

Premier Ministre, merci beaucoup. 

(Inaudible) on behalf of African Union, I’ve come to meet 

my friend,  our  friend,  the  friend of  our  African  continent,  (inaudible)  this 

continent now is not in economic (inaudible). We would like to continue and I 

come to discuss with the Prime Minister of Canada, which is a great country, 
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with (inaudible) context of economic crisis in the world, and I would like to 

discuss with him, to deal with issues like the stability of our continent, the 

security of our continent, which is (inaudible) in the world, and all the issues 

(inaudible) in our bilateral (inaudible) between Canada and Benin, because for 

me, it  is (inaudible) for me to come to confirm to our Prime Minister that 

Benin is a democratic country.  We would like to bring the key role in the 

continent,  which the continent would like to play a key role in (inaudible).  

Prime Minister, I wish to you and your family, your government, the people of 

Canada my best, my wishes of happy New Year, and thank you, and God bless 

for you. God bless (inaudible). God bless you. 

*** (590 words)
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